

## 会議の結果

件名	令和7年6月定例教育委員会
日時	令和7年6月12日（木） 午後2時00分～午後3時00分
場所	田辺市役所本庁舎5階 庁議室
出席者	○教育長・教育委員 野田教育長、碓井委員、高橋委員 ○職員 狼谷教育次長、岡本教育総務課長、太田学校教育課長、樫畑学校教育課参事 宇代給食管理室長、那須生涯学習課長、熊野スポーツ振興課長、山本文化振興課長 鈴木芳養児童センター長、太田末広児童館長、浅山天神児童館長、中橋図書館長 千品美術館長、塚大塔教育事務所長、小守本宮教育事務所長、林青少年センター長 北山教育総務課庶務係長、中松教育総務課事務員

### 1. 開会

野田教育長が開会のあいさつと以下の報告を行った。

- ・傍聴人1名の申し出
- ・議案、報告事項の件数（議案1件、報告事項6件）

### 2. 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に碓井委員が指名された。

### 3. 議件

◎議案第1号 「田辺市立城山台学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」（給食管理室）

#### 【給食管理室長】

田辺市立城山台学校給食センター運営委員会委員について、保護者代表委員に11名、学校関係委員に11名、特別委員に5名を挙げています。ご審議をお願いします。

#### 【碓井委員】

令和6年度の委員さんから頂いたご意見の中で、改善しなければいけないと思うようなご意見はございましたか。もしあれば教えてください。

#### 【給食管理室長】

非常に申し訳ありませんが、詳しく認知できておりません。

運営委員会については、コロナウイルス感染症の増大という観点から令和2年度以降書面での開催をしておりました。

令和7年度につきましては、対面方式で開催をすることといたしております。新たな委員の皆さんか

ら、給食の献立や食材の調達などご意見を頂戴しながら、生かしていこうと思っております。

**【碓井委員】**

給食センターは、様々なことに配慮や注意をしながら運営されているのを知っています。

今回の運営委員の中に医師も入っておられると思うのですが、アレルギーのあるお子さんのエピペンの使い方など専門的なご意見を頂けると思いますので、委員のメンバーが大幅に入れ替わっているのであれば委員会でお話していただけたらと思います。

また、給食の無償化を行っていますが、給食費の未納は現在もあるのでしょうか。

**【給食管理室長】**

田辺市では、昨年の10月から給食費については無償化がなされ、令和7年度も引き続き無償ということで取り組みをしております。

ご質問いただいた未納については、無償化になる以前の分につきましては、現在もあります。今資料を持ち合わせていないため、金額まで申し述べることはできませんが、一定の額があるということで認識をしています。

未納につきましては、無償化となった現在も引き続き、納付いただけるよう取り組んでいます。

**【碓井委員】**

無償化になり、納付していただくことが大変だと思いますが、公平性を保つためにもお願いに上がっていただくようよろしくお願いします。

**【高橋委員】**

城山台学校給食センター以外の、各学校でされている給食センターが参加する話し合いの場はありますか。

また、給食管理室の方と定期的に集まり、話し合いをしたり報告したりしているのでしょうか。

**【給食管理室長】**

給食管理室ですので城山台学校給食センターにかかわらず、市内全域の給食の管理をしています。城山台学校給食センター以外の状況ということですが、条例にもありますように共同調理場については、運営委員会を置くことが出来るという規定があります。共同調理場の形態をとっている上芳養共同調理場、大塔・中辺路給食センターは運営委員会が設置されておりまして、それぞれ委員会を開催されています。

具体的に協議されている内容といたしましては、当該年度の事業の報告や翌年度の事業の計画、アレルギー対応等について協議されていると認識しています。

それ以外の各学校に調理場を置くところにつきましては、運営委員会の形態をとっておりませんが、それぞれの調理場に配属されている栄養士が、献立に基づいて給食の管理を行っているということでご理解いただければと思います。

#### 【高橋委員】

数年前に牛乳瓶から牛乳パックに変わり、高学年のお子さんは上手に扱えると思いますが、低学年のお子さんはストローを入れるなどまだ自分でしたことのない子もいると思います。

先生方の給食の指導方法について、教育委員会の先生方とも話し合いをしていただいて、改善をしていただくところがありましたらよろしくお願いします。

#### 【教育長】

またその状況等ありましたら、定例教育委員会の場でお伝えいただければと思います。

学校によりますが、紙パックはそのままゴミ箱に捨てると結構な分量になるため、紙パックを洗った後、開いて小さくたたみ、出来るだけごみを出さないようにしている学校もあります。

また、小学1年生は紙パックを開ける力がないため、担任の先生や6年生が手助けを行っているそうです。

#### 【給食管理室長】

補足になりますが、先ほどストローについてお話がありましたが、今年の4月からストローを使わずに飲めるような環境に配慮した牛乳パックを使用しております。

( このほか、教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし )

#### 【教育長】

審議の結果、原案のとおり承認されました。

#### 4. 報告事項

- ◎報告第1号 「学校閉庁日の実施について」  
学校教育課長から報告を行った。
- ◎報告第2号 「第2次田辺市生涯学習推進計画（後期基本計画）  
令和6年度実施報告・令和7年度実施計画について」  
生涯学習課長から報告を行った。
- ◎報告第3号 「令和7年度市営プールの一般開放について」  
スポーツ振興課長から報告を行った。
- ◎報告第4号 「令和7年度田辺市ふるさと文化振興補助金の募集について」  
文化振興課長から報告を行った。
- ◎報告第5号 「田辺市20周年記念「鼓童ワン・アース・ツアー2025」について」  
文化振興課長から報告を行った。

◎報告第6号 「田辺市20周年記念

「Osaka Shion Wind Orchestra～吹奏楽で楽しむ映像音楽の世界～」について」  
文化振興課長から報告を行った。

5. その他

◎「大阪・関西万博 関西パビリオン和歌山ゾーンレギュラーウィーク「植芝盛平翁と合気道」について」  
スポーツ振興課長から報告を行った。

◎「市立図書館5月利用状況の報告及びたなべるレターについて」  
図書館長から報告を行った。

◎「青少年センターだよりについて」  
青少年センター長から報告を行った。

6. 閉会

野田教育長が閉会のあいさつを行った。